

## Desplome de precios del petróleo arrasa con empresas energéticas (El Financiero 07/01/15)

Desplome de precios del petróleo arrasa con empresas energéticas (El Financiero 07/01/15) Clara Zepeda czepeda@elfinanciero.com Miércoles, 7 de enero de 2015 Petrobras, Exxon Mobil, Chevron, Halliburton, Ecopetrol y Diamond Offshore acumulan pérdidas. Altos niveles de apalancamiento y recortes en inversión, las afectaron. La mezcla mexicana de exportación cotizó en 39.94 dólares por barril. El desplome de los precios del petróleo, un elevado nivel de apalancamiento, problemas para cumplir con las metas de producción de hidrocarburos y hasta asuntos de corrupción, amenazan a las acciones y a los títulos referenciados, mejor conocidos como ETF's o trac's, ligados al sector energético listados en el segmento global del Sistema Internacional de Cotizaciones (SIC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) que reportan caídas hasta de 70 por ciento. Las energéticas más afectadas son: la canadiense Pacific Rubiales Energy, la estadounidense Sanchez Energy; la colombiana Ecopetrol y la brasileña Petrobras, que presentan hundimientos en el precio de sus acciones que van de 53 a 70 por ciento anual al 6 de enero de 2015. Mientras que las estadounidenses Exxon Mobil, Chevron, Halliburton, Diamond Offshore Drilling, y la española Repsol reportaron caídas de entre 4 y hasta 40 por ciento anual en el periodo referido. La canadiense Pacific Rubiales, que recientemente recortó inversiones en exploración para 2015, reportó un desplome de 70 por ciento anual en el precio de sus acciones al cierre de la jornada de ayer y su perspectiva este año no es halagadora. "Esto se sintetiza en un EBITDA que caería cerca de 42 por ciento (en 2015) frente al estimado de 2014. Adicionalmente, la empresa espera iniciar operaciones en México mediante el traslado de contratos existentes con Alfa. Sin embargo, el core de exploración y producción sólo se daría entre finales de 2015 y 2016 cuando se abra la primera ronda de bloques. Consideramos que este outlook confirma un difícil 2015 y por ende la revisión de nuestro precio objetivo", apuntó en un análisis Bloomberg. En el caso de la productora y exploradora independiente que opera en la región de Eagle Ford de shale gas en Texas, Sanchez Energy, cuyas acciones cayeron 65 por ciento anual al 6 de enero, analistas apuntaron que la empresa tiene debilidades notables que dificultarán que obtenga resultados positivos este año, debido a su elevado endeudamiento, de 1.62 veces razón deuda-capital, por lo que recomiendan vender la acción. Para la colombiana Ecopetrol, que perdió 60 por ciento de su valor accionario en un año, la firma ha sido afectada por la caída en los precios internacionales de los crudos. Mientras que la brasileña Petrobras, que perdió 53 por ciento anual de su valor accionario, ya es prácticamente considerada una emisora "paria" de los inversionistas, que incluso podría caer en impago, afectada por una investigación de corrupción en EU que involucra a funcionarios de la empresa que tiene una deuda estimada por la calificadora Moody's de 170 mil millones de dólares. Rubén Domínguez, analista económico de GACS, Consultores Financieros, explicó que el pobre rendimiento del sector petrolero tiene mucho que ver con el escenario que anticipaban los inversionistas sobre la demanda del energético, la cual no es muy grande por la desaceleración de la economía mundial. Explicó que el precio de las acciones relacionadas al sector energético ya registraban ligeras caídas antes del desplome de los petroprecios, ya que el comportamiento bursátil del sector ha sido decepcionante en los años de la recuperación bursátil. "Las grandes petroleras no consiguen despegar en Bolsa, ni cuando el precio del crudo se consolidó por encima de los 100 dólares y ahora con su desplome menos", advirtió Domínguez. Aunado a lo anterior, hay más oferta en el mercado de exportadores de petróleo, de ahí que los expertos estuvieron atentos a la reunión de los países exportadores de petróleo miembros de la OPEP del 27 de noviembre, en donde los analistas esperaban un recorte en la producción de petróleo, el cual no se dio, destaca Arturo Espinosa, director de Servicio de Análisis de Santander. En el caso de Exxon Mobil y de Chevron, cuyas acciones cayeron 10 y 13 por ciento anual, respectivamente, vale la pena destacar que ambas empresas anunciaron a finales de 2014 sobre descubrimientos de pozos que contribuirán a sus programas de exploración, lo que permitió que sus acciones no cayeran tanto. Por su parte Halliburton, que reportó una caída de 24 por ciento anual, informó que este año llevará a cabo un recorte de mil puestos de trabajo en Europa, Asia, África, Oriente Medio y Australia, derivado del nuevo entorno de mercado, según reconoció la petrolera. Mientras que para operadora de plataformas, Diamond Offshore Drilling, que registró una caída de 40 por ciento anual en sus acciones, el escenario es adverso pues la mayoría de las petroleras mundiales recortaron inversiones este 2015, lo que implicará menos contratos para la empresa